

# Ermua potencia servicios para su población mayor de 65 años que vive sola

Las actuaciones previstas o que ya están en marcha son fruto de un estudio realizado por los Servicios Sociales en este grupo de edad

A. LASUEN

ERMUA. Tras el estudio elaborado por los Servicios Sociales de Ermua en torno a las personas mayores de 65 años que viven solas, esta red municipal ha establecido diversas propuestas de actuación. Se trata de servicios que ya están ofertados o en desarrollo en el municipio.

Las medidas de actuación plantean incorporar un programa de acompañamiento a las personas mayores que viven solas y sin recursos de apoyo personal. En este caso, se continuará con el programa que ya se tuvo que poner en marcha en el momento del confinamiento, a través de la Cruz Roja.

Para paliar la autopercepción de soledad de esta franja de población se pretende poner en

marcha un registro voluntario de mayores de 65 que vivan solos.

También se pretenden impulsar entre las personas mayores de 70 a 79 años que vivan solas actividades comunitarias como los talleres de memoria que ya se desarrollan en la actualidad en la villa.

Además, existe un compromiso, por parte de los Servicios Sociales, de desarrollo del programa 'comercio amigable' impulsado por Euskadi Lagunkoia, vinculado al plan de acción de 'Ermua, ciudad amigable con las personas mayores'.

También se pretenden mejorar los canales de comunicación e información de los servicios existentes, ampliando la base de datos de contacto directo e incrementando la información sobre los servicios en formatos accesibles para esta población.

Se ofrecerán además servicios a las personas cuidadoras, como cursos de relajación o talleres de autocuidado, dirigidos a la población que atiende a personas mayores dependientes.



El año pasado cada rey se instaló en una zona diferente del municipio (S. Antonio, S. Pelayo y C. Orbe). A.L.

# La cabalgata se sustituye por una recepción a los Reyes Magos

Melchor, Gaspar y Baltasar acudirán a San Pelayo, o en caso de lluvia a la plaza Cardenal Orbe, teniendo en cuenta varias medidas sanitarias

AINHOA LASUEN

ERMUA. Por segundo año consecutivo se modifica en Ermua la cabalgata de los Reyes Magos para realizar un recibimiento adaptado a la situación sanitaria actual. Sus Majestades de Oriente estarán hoy en la villa y la población infantil les podrá visitar en un evento que, en primer lugar, se prevé realizar en la plaza de San Pelayo, aunque en caso de lluvia, la recepción se realizará en la plaza Cardenal Orbe, para poder resguardarse bajo la carpa.

Si bien el año pasado Melchor, Gaspar y Baltasar se repartieron

en varios espacios de la localidad, en esta edición se reunirán en la plaza San Pelayo para recibir las cartas que les entregue la población más joven del municipio.

El recibimiento será una versión adaptada a las actuales circunstancias pandémicas y a las recomendaciones sanitarias. Tendrá un formato reducido y será más breve.

Se anula la tradicional visita a las personas mayores de la Residencia y el Centro de Día de Abeltxe. También se elimina el desfile de carrozas por las calles ermuarras y los Reyes Magos y sus pajes no lanzarán caramelos y tampoco recogerán las cartas personalmente de manos de cada niño.

**De 18.00 a 20.00 horas**

La organización ha establecido un estricto protocolo y sus ma-

jestades estarán en el parque de San Pelayo, de 18.00 a 20.00 horas de la jornada de hoy.

El público podrá saludarlos y dejar sus cartas en un buzón real que se instalará en la parte delantera del quiosco que se utilice para el evento.

El lugar contará con vallas y se fijará una dirección de entrada y salida del recinto.

La población infantil y personas mayores que acudan a este recibimiento recibirán los caramelos en la mano.

Agentes de la Policía Local, personal voluntario y personas colaboradoras contralarán el orden, la seguridad y evitarán las aglomeraciones.

La txaranga Irulitxa, como es habitual, formará parte de esta tradición, aunque diferente, visita de los Reyes Magos, y animará las calles del municipio con su música.



En 2021 se organizaron grupos de paseo para personas mayores. AYTO.

## TELÉFONOS DE INTERÉS

<b>URGENCIAS</b>	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
<b>HOSPITALES</b>	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
<b>POLICÍA MUNICIPAL</b>	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
<b>ERTZAINZA</b>	
Eibar	943 531 700
<b>BOMBEROS</b> Toda la provincia 112	
<b>TRANSPORTES</b>	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
<b>TAXIS</b>	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
<b>AYUNTAMIENTOS</b>	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

\* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

## CARTELERA DE CINE

### EIBAR

**COLISEO** Merkatu Kalea, 2

No hay función

### ERMUA

**ERMUA ANTZOKIA** Iparragirre, s/n

No hay función

## COMUNICACIONES

### AUTOBUSES

#### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10\*, 6.40\*, 7.10\*, 7.40, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05\*, 18.10\*, 19.10\*.  
Sábados: 6.40\*, 7.10\*, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15\*, 15.10\*, 16.10\*, 18.10\*, 19.10\*, 20.10\*, 21.30, 23.10.  
Festivos: 8.10, 10.10\*, 12.10, 13.10, 15.10\*, 17.10, 18.10, 19.10\* y 21.45\*.  
\*Salida desde Ermua diez minutos antes

#### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20\*, 14.30\*, 14.50\*, 15.20\*, 16.20\*, 17.20, de 18.20\* a 22.20\* cada hora.  
Sábados: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 21.20\* cada hora, 11.20\*, 14.20\*, 16.20\*, 17.20\*, 18.20\*, 19.20\*, 22.35\* y 00.20.

Domingos y festivos: de 9.20\*, 11.20\*, 13.20, 14.20\*, 16.20\*, de 18.20\* a 20.20\* cada hora, y 22.20\*.  
\*Llegada a Ermua

#### EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

#### BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

#### EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora.  
Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.

#### VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 22.15 cada hora.  
Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

#### EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 8.30

#### PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

#### EIBAR-ARRATE

Laborables: 15.00.  
Sábados: 14.00.  
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

#### ARRATE-EIBAR

Laborables: 15.30.  
Sábados: 14.30  
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

#### EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30  
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

#### ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50  
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

#### EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).  
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.  
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

#### HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.  
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

## TRENES

#### BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.  
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

#### EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

#### ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

#### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

#### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

## FARMACIAS

#### EIBAR

De 9.00 a 22.00: Sánchez (Julián Etxeberria, 7).

#### ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alcalá (Zubiaurre, 29).

#### EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Mendinueta (Urkizu pasealekua, 6. Eibar).

DEBA

# Últimos días para visitar en Kultur Elkartea la muestra de cerámica de Lourdes González

ANDER SALEGI

DEBA. Desde principios de año y hasta mañana, el Kultur Elkartea acoge una exposición de los trabajos de cerámica realizados por Lourdes González. Trabajos realizados durante 7 años. Enfermera de profesión y aficionada a las manualidades, comenzó a ir a clases de cerámica en Zumaia tras sufrir una amnesia total «que duró 7 horas de mi vida de las cuales no recuerdo nada. La neuróloga que me trató me indicó que sufría estrés mental y que debería hacer algo que frenara mi mente. Entonces decidí ir a clases de cerámica. Me apunté a las del artista Keixeta y para mí ha sido una terapia maravillosa y disfruto mucho con la arcilla. La puedes moldear, hacer muchas cosas diferentes. Lo único que es frágil y hay que tratarla con mucho mimo», afirma.

En esta exposición hay 82 obras. Las diferentes técnicas empleadas son, pellizcos, churros, planchas, torno, moldes... Para darles colorido, he utilizado engobes, es-



Lourdes González posa junto a alguna de sus obras. A. SALEGI

maltes... con técnicas de esponjado, pincel, drapeado... Hay piezas de Raku, que es una técnica muy especial donde se realiza una reducción del oxígeno con lo que se consiguen unos efectos metalizados muy especiales», comenta.

La pieza estrella de la exposición es un mural de 8 metros por 55 centímetros. «Esta obra surgió en plena pandemia del coronavirus y me ha ayudado a pasar mi tiempo».

En esta muestra se pueden ver temáticas muy diferentes, todas ellas relacionadas con las grandes pasiones de la artista que son los caballos, Ekain, Prailehaitz, las flores, Kandisky, el arte japonés... «Con cada una de las obras he disfrutado mucho. Espero que los que se acerquen a verla también la disfruten» señalaba la artista. La exposición está abierta a todo el público desde las 18.00 hasta las 20.00 horas.

## Debalai reparte sus premios de Navidad

Han repartido más de 3.000 euros mediante boletos para rascar

A.S.

DEBA. Estas navidades, la asociación de comerciantes y hosteleros de Deba, Debalai, ha llevado a cabo una campaña navideña para fomentar la compra en establecimientos locales. Han repartido más de 3.000 euros en premios directos mediante boletos para rascar. Los boletos no premiados entraron en un sorteo de 4 cestas de Navidad y 3.500 euros en bonos regalo. El sorteo de los boletos no premiados se llevó a cabo la semana pasada, diferentes miembros de la asociación retiraron de una urna los boletos premiados. Mari Carmen Alberdi, Moha Akouas, Idania Zelaya y Eneritz Barinagarrementeria han sido los ganadores cada uno de una cesta más 250 euros en bonos para gastar en establecimientos locales. Los ganadores de los 10 premios de 250 euros en bonos para gastar en establecimientos locales han sido: Anna Sferdjeli, Mertxe Arrizabalaga, Belen Urain, Leire Landa, Mari Karmen Amigo, Amaia Alonso, Razan Boulmani, Ander Tolosa,



Los cuatro ganadores de las cestas de Debalai. FOTOS SALEGI



Miembros de Debalai con Nerea Allika y su familia.

Iñaki Pascual y Coro Lazkano.

Después del sorteo, Debalai quiso tener un detalle con uno de sus miembros, la tienda de fotografía Allika, que cumplió el año pa-

sado 100 años de historia. Por esa razón Nerea Allika recibió un pequeño homenaje por parte de compañeros, que tuvieron con ella un detalle.

MENDARO

## Cabalgata de Reyes, a pesar de la pandemia

Llegarán hacia las 18.00 horas, bajando por la cuesta de Gaupasa, camino Alkorta

AMAGOIA ZABALA

MENDARO. Sus majestades los reyes Magos de Oriente llegarán mañana junto a su comitiva a nuestra localidad. Como es habitual llegarán hacia las 18.00 horas, bajando por la cuesta de Gaupasa, camino Alkorta. El Ayuntamiento es quien en esta ocasión organiza la cabalgata en colaboración con la asociación de padres y madres Arno.

Desde la asociación se pide que la gente espere a los Reyes, cerca de Presape. Debido a la situación sanitaria, los Reyes no recogerán las cartas que los más txikis les hacen llegar.

Para evitar colas así como contactos entre los asistentes, Arno ha colocado un buzón en el interior del Ayuntamiento y

ya mañana, los Reyes pasarán a recogerlos.

Acuerdo y colaboración

Después del malestar generado en Arno por la polémica nota del Ayuntamiento, en la que solicitaban personas voluntarias para ayudar en la cabalgata una vez de que «el Ayuntamiento de Mendaro recogerá el testigo y organizará la cabalgata de los Reyes Magos el día 5 de enero a las 18.00 horas, tras la decisión de la Asociación de Padres y Madres Arno de no hacerlo», parece que la situación se ha arreglado y en esta ocasión el Ayuntamiento agradece la colaboración de Arno. Tras la primera nota del Ayuntamiento, Arno se vio obligada a publicar otra explicando las razones de porqué dejaban de organizar la cabalgata y también especificando las fechas de reunión planteadas y las reuniones mantenidas con el Ayuntamiento para colaborar en la cabalgata, pues siempre han mantenido una voluntad colaboradora.

ERMUA

## Llegan los Reyes Magos a la localidad

El evento tendrá un formato reducido y será más breve

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. Los Centros Regionales y el ayuntamiento de la localidad mantienen la llegada de los Reyes Magos de Oriente, aunque será una versión adaptada a las actuales circunstancias pandémicas y a las recomendaciones sanitarias.

En esta ocasión el evento tendrá un formato reducido y será más breve: no habrá visita a las personas mayores en la Residencia y Centro de Día Abeletxe, ni desfile de carrozas por las calles, los Reyes y sus pajes no lanzarán caramelos y tampoco recogerán las cartas personalmente de manos de cada niña y niño.

La organización ha establecido un estricto protocolo y sus majestades estarán en el parque de San Pelayo de 18.00 a 20.00 horas del miércoles, el público podrá saludarlos y dejar sus cartas en un buzón real que tendrán delante. El lugar contará con vallas y habrá fijado una dirección de entrada

y salida del recinto. Niños y mayores recibirán en la mano los caramelos. Si llueve, la recepción se realizará en Cardinal Orbe para poder estar a cubierto.

Agentes de la Policía Local, personal voluntario y colaboradores controlarán el orden, la seguridad y evitarán las aglomeraciones. La txaranga Iruilixa animará las calles del municipio con su música.

Anulado el concierto

El Departamento de Cultura del Ayuntamiento de Ermua informa que el concierto de Nirek Mokar & His Boogie Messengers, previsto para el próximo 8 de enero en Lobiano Kultur Gunea, queda suspendido por motivos de salud del artista.

Las personas que hayan adquirido entradas podrán devolverlas llamando a los servicios culturales municipales al teléfono 943 708 700 a partir del lunes, 10 de enero.

El Departamento municipal de Cultura pide disculpas por las molestias que esta circunstancia pueda originar, y agradece la comprensión a las personas afectadas.